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FOLHA BANCÁRIA

A partir desta segunda (26) até quinta-
feira (29), as empregadas e empregados da 
Caixa Econômica Federal vão escolher quem os 
representará no Conselho Administrativo do 
banco, que decide a estratégia de longo prazo da 
Caixa, levando em conta os impactos decor-
rentes de suas atividades na sociedade. Todas 
empregadas e empregados da ativa podem votar.

O Sindicato dos Bancários de Presidente 
Prudente e Região, indica o voto em Fabiana 
Uehara, que concorre à vaga no CA com o 
número 0002.

Como votar
Para eleger sua representante no CA da 

Caixa, as empregadas e empregados devem 
acessar o site  e, na eleicaoca.caixa.gov.br/siele
página de votação, .digitar 0002

Propostas
Fabiana Uehara está em plena sintonia com 

os anseios das empregadas e empregados e é 
apoiada pela grande maioria das entidades de 

CA DA CAIXA:

VOTAÇÃO COMEÇOU 

NA SEGUNDA-FEIRA (26)
representação e associativas dos trabalhadores 
em todo o país.

Veja abaixo as principais propostas da 
Fabiana Uehara.

- Lutar pela alteração do atual estatuto do 
banco, que permitiu o fatiamento e venda de 
partes da Caixa e limita direitos dos emprega-
dos, como na restrição para o custeio do Saúde 
Caixa;

- Atuar no Conselho em sintonia com as 
reivindicações dos empregados, na busca por 
melhores condições de trabalho;

- Cobrar o resultado das apurações das de-
núncias de assédio por parte de ex-dirigentes;

- Trabalhar em conjunto com as entidades 
pela adoção de uma política de combate ao as-
sédio moral, sexual e demais formas de violên-
cia organizacional;

- Garantir a efetiva transparência na gestão 
da empresa;

- Atuar pelo fortalecimento da Caixa:
. Pela reincorporação das subsidiárias;
. Pela manutenção da exclusividade na ad-

ministração das loterias;
.Pela exclusividade da manutenção do 

penhor.
E mais!
Fabiana Uehara pautará a política de remu-

neração da Caixa, defendendo a participação 
dos empregados na definição de programas co-
mo o Bônus Caixa, comissões pela venda de 
produtos etc.



A 136ª Reunião do Conselho Nacional dos 
Direitos da Pessoa com Deficiência (Conade), nos 
dias 19, 20 e 21, em Brasília, mais uma vez repre-
sentou a volta da participação popular na discussão 
das políticas públicas do governo federal.

Na reunião, a primeira de 2024, os participan-
tes debateram e encaminharam propostas para 
ações de inclusão dos PCDs na sociedade, tais como 
acessibilidade e Inclusão na produção audiovisual 
brasileira, acessibilidade em aeroportos e compa-
nhias aéreas, e ampliação, no SUS, da Política 
Nacional de Atenção Integral à Saúde da Pessoa 
com Deficiência (PNAISPD) e da Rede de Cuida-
dos à Pessoa com Deficiência (RCPD).

“O Conade foi duramente atacado no governo 
Bolsonaro. Sob o Ministério da Damares, o conse-
lho foi descaradamente aparelhado: a eleição de 
conselheiros deixou de ser um processo transpa-
rente democrático, e passou a ser um processo sele-
tivo no qual o ministério detinha o controle da parti-
cipação da sociedade civil. Ou seja, acabaram com a 
razão de ser do órgão, que é justamente o diálogo 
com a sociedade civil organizada e a participação de 
representantes dos PCDs nas decisões sobre progra-
mas do governo federal que atendam às nossas ne-
cessidades”, destaca o dirigente sindical José 
Roberto Santana, integrante do Coletivo de Traba-
lhadores e Trabalhadoras com deficiência do Sindi-
cato dos Bancários e Financiários de São Paulo, 
Osasco e Região, que participou da reunião, em 
Brasília.

O Conade é um órgão superior de deliberação 
colegiada, criado para acompanhar e avaliar o de-
senvolvimento de uma política nacional para inclu-
são da pessoa com deficiência e das políticas seto-
riais de educação, saúde, trabalho, assistência so-
cial, transporte, cultura, turismo, desporto, lazer e 
política urbana dirigidos a esse grupo social. O 
Conade foi criado em 1999 e fazia parte do Mi-
nistério da Justiça. Hoje, sob o governo Lula, ele faz 
parte da estrutura do Ministério dos Direitos 
Humanos.

18,9 milhões de PCDs
Segundo estimativas do IBGE, com base na 

Pesquisa Nacional de Amostra de Domicílios Con-
tínua (PNAD Contínua) de 2022, o Brasil tem 18,9 

milhões de pessoas com deficiência (a partir de 2 
anos de idade). Esse número representa 8,9% de to-
da a população brasileira a partir de dois anos.

A Pnad 2022 também mostrou que essa popu-
lação tem menos acesso à educação, trabalho e 
renda.

“As políticas públicas de acessibilidade e in-
clusão são fundamentais para que nós, PCDs, seja-
mos incluídos no mercado de trabalho, nos espaços 
públicos, tenhamos mais acesso à educação, à saú-
de e a todos os direitos de uma cidadania plena. E as 
reuniões do Conade são espaços fundamentais para 
que nossas demandas sejam ouvidas e para que a 
gente possa participar da elaboração dessas políti-
cas. Felizmente o Conade voltou neste governo 
democrático e popular”, acrescenta José Roberto.

Outras reuniões
Além da 136ª Reunião do Conade, o dirigente 

José Roberto e outros dirigentes sindicais reuni-
ram-se com a secretária nacional dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência do Ministério dos Direitos 
Humanos e Cidadania (MDHC), Anna Paula 
Feminella, para debater assuntos como acessibili-
dade e a 5ª Conferência Nacional dos Direitos das 
Pessoas com Deficiência, que será realizada no 
segundo semestre deste ano. Também participaram 
da reunião Isaías Dias, do Coletivo de Trabalha-
dores PCDs da CUT e Anaildes Sena, coordenadora 
de Acessibilidade e Tecnologia Assistiva.

Os representantes do movimento sindical par-
ticiparam ainda, na sexta-feira 23, da 13ª reunião do 
GT sobre Avaliação Biopsicossocial Unificada da 
Deficiência, também do Ministério dos Direitos 
Humanos e da Cidadania. E tiveram, na quinta-
feira 22, reunião com Fernanda Reis, da Agenda da 
Presidência, na qual discutiram políticas de aces-
sibilidade para as atividades do presidente Lula.

PCDS

CONADE: PCDS VOLTAM A SER 

OUVIDOS PELO GOVERNO FEDERAL



O Banco do Brasil anunciou, na quarta-feira 
(21), um programa de expansão da rede de Gestão 
de Pessoas (Gepes), como é chamado o RH do ban-
co, setor que cuida de todos os assuntos relaciona-
dos aos funcionários e funcionárias.

Em reunião com membros da Comissão de 
Empresa dos Funcionários do Banco do Brasil 
(CEBB), instância que representa os trabalhadores 
nas mesas de negociação, o BB destacou que 74 
pessoas serão selecionadas para a expansão das 
Gepes. Mulheres, negros (pretos e pardos), indíge-
nas e PcDs terão prioridade para ocuparem as vagas 
que serão abertas.

“Ao longo de 2023, primeiro ano desta gestão 
atual do BB, realizamos encontros na mesa por 
igualdade de oportunidades e reforçamos esse de-
bate histórico, colocado pelo movimento sindical, 
para que os grupos minorizados tenham mais opor-
tunidade na concorrência por cargos, até para que 
sejam melhor representados. Então, reforçamos a 
questão por equidade de gênero, raça e para PcDs 
(pessoas com deficiência), assim como a melhora 
da estrutura das Gepes, para que volte a ter o prota-
gonismo que teve antes, mas que foi reduzido ao 
longo dos anos, prejudicando funcionários e fun-
cionárias”, explicou a coordenadora da CEBB, 
Fernanda Lopes.

Atualmente existem sete Gepes Assessora-
mento, sete plataformas ligadas a essas Gepes, além 
de 3 Gepes Especializadas, que são grandes núcleos 
que fazem análise dos pedidos/processos. A expan-
são divulgada pelo BB prevê aumentar o número 
para 14 Gepes Assessoramento, 10 plataformas e 
uma Gepes Atendimento, além das três especiali-
zadas.

“A nossa avaliação do que foi apresentado é 

BANCO DO BRASIL

positiva, em especial o incentivo à diversidade na 
ocupação dos cargos da Gepes, para garantir me-
lhor entendimento e acolhimento dos colegas do 
banco. As Gepes precisam ter papel ativo, princi-
palmente no combate ao adoecimento mental que, 
nós sabemos, ainda é alto na instituição”, pontuou a 
diretora do sindicato, Elienei Soares Ribeiro.

“A expansão e melhoria na atuação da Gepes é 
uma demanda do movimento sindical. Porque é 
uma instância responsável por receber questões de 
sofrimento dos trabalhadores e trabalhadoras, ou 
seja, é um setor importante para o acolhimento de 
demandas dos funcionários”, concluiu Fernanda 
Lopes. “Nossa percepção, como movimento sindi-
cal e pioneiro na busca por representatividade em 
todos os setores do banco, é que a diversidade nos 
cargos da Gepes é fundamental no programa de 
expansão”, completou.

O projeto do BB prevê ainda reforço da pre-
sença nacional das Gepes, para que todas as regiões 
e estados mais populosos sejam contemplados.

Joãozinho estava escrevendo uma carta ao 
Papai Noel para pedir o seu presente. 

Ele começou da seguinte maneira: "Querido 
Papai Noel, fui um ótimo menino este ano, ajudei 
meu pai, minha mãe, tirei boas notas na escola e 
não briguei com a minha irmã. Quero uma bici-
cleta.»

 Então parou, pensou e decidiu refazer a carta: 
"Querido Papai Noel, sei que apesar de ter sido um 
bom menino, aprontei algumas, mas ainda acho 
que mereço uma bicicleta." 

Não satisfeito, ele jogou a carta fora, foi até o 
presépio, pegou a estátua do menino Jesus e tran-
cou na gaveta. E escreveu: "Caros José e Maria, 
sequestrei o filho de vocês. Para tê-lo de volta, eu 
exijo que me mandem uma bicicleta!»

Uma garotinha sentou-se no colo do Papai Noel 
no shopping center. 

Como de costume, o Papai Noel perguntou: 
- E o que você quer ganhar de presente de 

Natal? A menina olhou para o Papai Noel com 
espanto e respondeu: 

- O senhor não recebeu meu e-mail?

  A carta do Joãozinho Próximo ao Natal

HUMOR

Natal Moderno

ANTIGA REIVINDICAÇÃO, 

BB PRIORIZA DIVERSIDADE 

NA EXPANSÃO DAS GEPES

MANTENHA-SE INFORMADO
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A Comissão de Organização dos Empre-
gados (COE) do Santander saiu da reunião com 
a direção do banco, na quinta-feira (22), com 
alguns avanços importantes para os Gerentes 
Empresas 1. Duas reivindicações apresentadas 
na reunião do dia 6 de fevereiro foram atendi-
das. Uma delas é a mudança de logística da uti-
lização do Uber: o trabalhador vai poder utilizar 
o serviço num raio de 5 quilômetros da sua casa 
e não mais da agência, que irá permitir o retorno 
a sua residência. O banco ainda se comprometeu 
a fornecer uma mochila para carregar os equipa-
mentos de trabalho a todos que quiserem, até o 
final de abril.

Outra cobrança dos representantes dos tra-
balhadores é a capacitação para todos os fun-
cionários da rede de agências, com objetivo de 
apresentar um novo modelo de atendimento ao 
público. A ideia é concluir a primeira fase de 
capacitação até o mês de abril, pela Academia 
Santander.

Na reunião, o movimento sindical reforçou 
a preocupação com a saúde dos trabalhadores e 
falta de orientação em casos de roubo e furto de 
notebook e celulares, por exemplo. O banco vai 
responder na próxima reunião, que será reali-
zada no mês de março.

Para Wanessa Queiroz, coordenadora da 
COE, a reunião sobre o processo de reestrutu-
ração na rede nacional de agências, batizado de 
Multicanalidade, foi positiva. “Nós obtivemos 
avanços importantes para um segmento de tra-
balhadores. Mas, ainda temos muito o que avan-
çar, principalmente, para os gerentes Van Gogh. 
Esperamos intensificar a negociação na próxi-
ma mesa de negociação”, afirmou.

Outro destaque do encontro, aponta 
Wanessa, foi a garantia por parte do banco de 
retomar o Grupo de Trabalho (GT) de Metas, 
para apresentar a nova configuração das métri-
cas de cobrança e de remuneração de variação 
variável, com a implementação da Multicana-
lidade.

ITAÚ UNIBANCOSANTANDER

COE SANTANDER CONQUISTA AVANÇOS

 PARA OS GERENTES EMPRESAS

Cursos
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Empresa disponibiliza aos bancários 
e a seus dependentes curso gratuito, 

online, de CPA 10.

Para os cursos CPA 20 e CEA & ANCORD,  
20% de desconto, em turmas on 

line com aulas ao vivo e presenciais.

C3 Cursos, Certificações e Consultoria Ltda

contato@c3educacional.com.br
Telefone: (43) 98457-4395 | (43) 99820-3324

Londrina – Paraná - 
https://www.c3educacional.com.br/

CONVÊNIO


	Página 1
	Página 2
	Página 3
	Página 4

